
全港清潔大行動將展開
卓永興掌地區工作組 統籌各部門處理環衞阻街等黑點

「民生無小事」，香港特區行政長官李

家超昨日在立法會行政長官答問會中表

示，已指示成立「地區事項統籌工作

組」，由政務司副司長卓永興帶領，以針

對環境衞生及阻街黑點等問題，統籌不同

部門的工作，並在一兩個月內付諸行動，

再形成恒常化落地於各區執行的方案。有

關工作更會廣邀社會各界參與，包括地區

組織、義工網絡等。有區議員昨日在接受

香港文匯報訪問時表示，過去處理地區問

題時，部門間易有各自為政的情況，希望

該工作組能更有效率地處理各種地區「小

事」，解決市民的切身問題。

◆香港文匯報記者 藍松山
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李家超在開場發言中表示，「地區事項統
籌工作組」將由政務司副司長卓永興帶

領，針對地區關注議題設定處理事項，包括
衞生黑點、阻街黑點、環境及巿容等問題，
同時統籌不同部門的工作，以結果為目標，
針對性解決問題，並在一兩個月內付諸行
動，之後將行動經驗設定成行動方案，恒常
化落地於各區執行。

建立標準運作模式
工作組將由卓永興督導，環境及生態局主
力推動，第一階段的工作為統籌開展為期3
個月的清潔大行動。卓永興昨日在會見傳媒
時透露工作組的更多細節。他表示，自己將
督導和統籌接近20個政策局和部門的工作，
而工作組首次會議將於下星期舉行，工作範
圍包括大規模的清潔行動，同時會從根源解
決「老大難」、涉及多個行動部門的環境衞
生問題。通過釐清責任誰屬、理順流程、整
合力量，建立標準運作模式，然後交予相關
部門落實執行，以快速有效的方式處理類似
的問題。
他表示︰「推行工作時，我們會本着集結
可集結力量的原則，廣邀地區組織參加，例
如非政府團體、業主立案法團、分區委員
會、環保界、教育界、義工網絡，特別是即
將由政府推動成立的『地區服務及關愛隊
伍』的義工網絡等。」

次階段訂績效指標
卓永興指出，有關工作將於今年10月進入

第二階段，屆時工作組會總結第一階段的經
驗，督導相關部門按「問題導向、地區為

本」、從市民角度解決問題的原則，制定持
續的行動計劃、績效指標，及檢視和評估措
施成效的制度，並會開展改善市容的工作，
包括美化公共空間、改善街道設施、優化園
林建築和街道景觀等。
「工作組的成立，不是一曝十寒、放幾個

月的環境衞生煙花，而是要為市民提供一個
潔淨的、宜居的、香港人可以自豪的生活環
境。」他說。
民建聯深水埗區議員何坤洲向香港文匯報

表示，在深水埗北河街及鴨寮街一帶，經常
有商販違法經營，導致嚴重阻街，過去往往
需要向多個不同部門投訴，而各部門之間經
常出現各自為政，甚至互相推諉的情況，希
望工作組的成立有助做好統籌工作，讓市民
或地區工作者在遇到問題時能有對口點，簡
單快捷地向特區政府反映問題，並加快得到
解決。
自由黨灣仔區議會副主席林偉文指出，灣

仔鵝頸街市及熟食中心一帶的商販衞生問題
極為嚴重。他知道食環署已經盡力進行處
理，奈何衞生情況在食環署巡查不久後又故
態復萌。他建議工作組能更頻密地對一貫出
現衞生問題的地方進行巡視，甚至可以安裝
一些網絡攝錄機，以達到阻嚇作用。
西貢區議員張展鵬表示，西貢經常會出

現有市民違例停泊單車，或戶外隨便晾衣
服的問題，嚴重影響市容，更阻礙道路，
有可能造成安全隱患。要解決這問題，往
往需要多個政府部門協調，然而根據他的
經驗，每年只有一兩次可以約到如此多部
門同時行動，他期望工作組的成立有助解
決問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區行政
長官李家超首次以行政長官身份出席立法會答問
會的表現引發社會關注。不少議員認為，李家超
展現出新作風，開了個好頭。他所提出的「前廳
交流會」、成立4個工作小組等都是回應了香港
社會最關切的問題。他們期待今屆政府坐言起
行，做出實質成績，讓市民有更多獲得感、幸福
感。
特區行政會議非官守議員召集人、香港島西議
員葉劉淑儀認為李家超說話「貼地」，除了展現
新作風，包括舉行「前廳交流會」、成立4個工
作小組等，還回應了香港社會最關切的問題，如
與內地恢復正常通關和抗疫等，答問表現很好。
她表示，令她印象中最深刻是李家超說局長是
「仔仔女女」，「好親切」，認為有兩個意思，
除了是工作團隊，還是大家庭；第二是一視同
仁，不會偏心，15個都是「仔仔女女」。
新界北議員劉國勳表示，很高興李家超提出成
立的4個工作小組，其中兩個處理土地房屋問
題。他期望特區政府可縮減房屋項目時間、加快

土地房屋供應，解決深層次矛盾問題，同時希望
新一屆政府可改善部門之間的協調和修改相關法
例，以精簡架構和程序。他促請行政長官李家超
提出更進取的時間表，告知市民何時做到3年上
樓的目標。
九龍東議員顏汶羽對4個工作小組寄予厚望，

相信由司級官員親自帶領有效強化治理能力，同
時善用副司長的角色去分擔並加快司長工作，但
認為設立小組只是第一步，而他認為最重要是為
各項政策範疇設立關鍵績效指標（KPI），客觀量
度工作成效。

歡迎前廳交流會及特首政策組
新界西北議員周浩鼎形容李家超「開咗個好

頭」，特別是宣布每月舉辦「前廳交流會」，有
助加深及推進行政立法關係，亦非常歡迎成立4
個工作小組及特首政策組。
新界東南議員李世榮表示，新成立的其中一個

小組專門負責處理地區事務，期望吸納地區有代
表性人士的意見，並邀請他們加入小組，相信有

助共同解決地區問題。
香港島東議員梁熙期望，今屆政府針對跨代貧

窮的工作小組做好醫療工作，尤其是縮減公立醫
院服務的輪候時間。他建議特區政府加強公私營
協作、引入海外醫生，並釋放公務員的醫療資源
予公眾，協助公務員買保險，讓更多市民享用公
營醫療系統服務。
選委會界別議員黃國認為，市民最迫切期望與

內地恢復正常通關，工聯會已經向中央有關部門

和特區政府反映意見，包括利用香港方艙設施用
作返回內地的檢疫用途、打擊黃牛活動等。
九龍東議員鄧家彪認為，特區政府要坐言起行

處理貧窮問題，並須設立減貧目標，尤其是減少
在職貧窮人口。
選委會界別議員陸頌雄認為，李家超有誠意溝

通，展示了施政新風。他非常歡迎設立地區事項
統籌工作組，如果政府能迅速回應地區市民需
要，相信對建立政府的威信有很大的幫助。

議員：設四工作組回應了社會關切

◆不少議員認為，李家超的答問展現出新作風，開了個好頭。 香港文匯報記者攝

◆答問會結束後，
政務司司長陳國基
（左二）、副司長
卓永興（左一），
財政司司長陳茂波
（右二）、副司長
黃偉綸（右一），
會見傳媒。
香港文匯報記者攝
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香港文匯報訊（記者 高俊威）特區行政長
官李家超昨日在出席立法會行政長官答問會時
表示，將盡快成立4個由司級官員帶領的工作
組，其中兩個都與房屋供應有關，分別為由財
政司司長陳茂波帶領的「土地房屋供應統籌
組」，以全面提高土地發展和房屋供應的效
率，及由財政司副司長黃偉綸負責的「公營房
屋項目行動工作組」，須在本屆政府上任百日
內提交加快興建公營房屋的建議。兩個小組均
在下周內開會。有關注公屋團體對措施表示歡
迎，相信將加快覓地建屋的過程，令市民可盡
快上樓。
李家超昨日表示，已指示成立的「土地房屋

供應統籌組」，由陳茂波負責統籌協調所有土
地發展和房屋供應相關的政策局和部門，包括
規劃、地政、環境、交通、基建、社福配置
等，以提速、提效、提量為目標，優化程序，
並同步平衡各程序，以改善不符合效益的工序
和流程，全面提高土地發展和房屋供應的效
率。
由黃偉綸帶領的「公營房屋項目行動工作

組」，主要負責督導公營房屋興建項目，並須
在本屆政府上任百日內，提交初步加快興建公
營房屋的工作建議，讓房屋供應可提速及提
量。工作組會主力處理「公屋提前上樓計
劃」、部門的分工協調方案、善用私人參建模
式、壓縮建築設計、各種相關工程和程序等，
提升整體公營房屋的落成效率。

兩房屋組成員已擬備下周開會
陳茂波昨日在會見傳媒時表示，「統籌組」

和「工作組」的職責和成員名單已經擬備好，
兩個組將於下星期開會。他說，「土地房屋供

應統籌組」將取代以往的「土地供應督導委員
會」，但工作範圍更廣泛，會督導和監察特區
政府的土地以至公私營房屋供應，且不會只着
眼房屋用地，也會看經濟發展所需用地，以及
政府、社區和各類設施用地的需求情況。
「統籌組」亦會制定未來10年熟地供應

預測，以更有系統地監察政府的造地過程
和效率，確保需要時政府高層可介入督導
工作進展。
同時，「統籌組」會確保特區政府有適切的

制度持續落實以「基建先行」和「創造容量」
的發展方針，及督導和監察配合土地發展的運
輸和其他基建工程，及社區設施如公園等，都
可以適時興建。「統籌組」又會領導持續進行
精簡整個發展過程的工作，及制訂有助釋放私
人土地發展潛力的方案。

冀5年公營房屋供應超10萬間
黃偉綸表示，由他帶領的「工作組」有信心

可在百日內提交建議，未來5年公營房屋落成
量約10萬個單位，到第二個5年期落成量將大
幅提升至逾23萬個，故「工作組」未來重點是
提升第一個5年期的公營房屋供應量。
同時，未來公營房屋興建量將大幅上升，

「工作組」在人才培訓、人手供應以至科技應
用都必須打下基礎。他表示，會盡快找出具實
效和執行力的措施，也會與社會聚焦討論，但
不會再進行廣泛而耗時的諮詢，
公屋聯會總幹事招國偉昨日在接受香港文匯

報訪問時表示，相信「統籌組」和「工作組」
可有力理順部門之間的運作，盡快下決定減省
一些沒有大需要的流程，希望有助加速覓地建
屋的過程，令有需要市民盡快覓得安居之所。
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